

いこいの木す 八木義太専

題字 粟の木寮

2013年(平成25年)7月20日発行

第374号

発行責任者

いこいの村聴覚言語障害センター

所長 柴田 浩志

いこいの村編集委員会

〒629-1242

綾部市十倉名畠町久瀬谷2番地

TEL (0773) 46-0101

FAX (0773) 46-0610

<http://www.kyoto-chogen.or.jp/ikoi>



6月23日、梅雨の合間でし
たが、天候も何とか持ちこた
えてくれ、無事にたかうの里
一周年祭を開催することがで
きました。

来客者数は70人を越え、多
くの方にきていただきまし
た。

お客様からは、「ピザがお
いしかった」「子どもの名前
を手話で覚える事ができまし
た、ありがとう」とのお声も
いただきました。

仲間(利用者)も、販売・
接客・手話ダンス・手話交流
など、大活躍の一日でした。

開店から1年、子どもから
高齢者まで様々な方にご利用
いただきました。また、温か
い目で見守っていただきてい
る、地域の皆さまのご支援を
改めて肌で感じることができ
た一日でした。

今後ともよろしくお願ひし
ます。

(いこいの村・粟の木寮
たかうの里 渡邊幸之助)

■ 鮎の悶異鳴

理員が『ティサービスを利用されている方のためだけのお

11時頃になれば、キッチャンから食器を洗う間に、おひが漂つてもます。利用者も職員も、途端にお腹がすいて昼食の時間が待ち遠しくなります。

「嘘うそおやがな~」

「食事が気になつてしまふ。

配膳の時間になり、自分の

目の前に並んだ食事を見て
「今口せいいつして」とな」「
わざうなの? 何か行事でもあ
るのかい」

といふ満悦な様子。



テイサービス

ちょっと自慢させて！

(高齢福祉部 ティーサービス係)
菅井奈津子

菅井奈津子

おいしかったですか？



■ 気持ちいいお風呂

何もかもピカピカの新品にな
りました。

のお風呂

石造り風のお風呂

おしゃべりを楽しみたい人に

「明るて気持ちええなあ」と好評です。大きくて開放的な窓は、夏は青空を見上げ、冬は雪を見ながら、露天風呂の



新品ですから気持ち良いのは当然ですが、利用者の皆さまに、さうに気持ちよく入浴いただくために工夫を凝らしています。

浴室は一つあり、一方は石造り風の「ザインで、おしゃべりをしながら同時に数人が浴槽へ浸かることができる大きさです。

浴室は二つあります。一方は石造り風のテラスインで、おしゃべりをしながら同時に数人が浴槽へ浸かることができる大さです。

て一人で入浴できる個浴室で、イスに座ったままで浴槽に入

テイサービスのお風呂は、
とっても魅力的ですよ。

濱田義隆

お部屋の浴室は、扉一枚

農作業大好き

粟の木寮・稻村 育生さん

いくお

「」のよう、お願いした仕事は、集中して最後までやつていたださいます。



これからの暑い日も元気に仕事します！！

稻村育生さんは農作業班に所属し、毎日、作業に励んでいます。暑い日も寒い日も、雨の日も雪の日もずっと無遅刻・無欠勤です。そんな稻村さんと支援員の仕事中の会話を紹介します。

暑い中、稻村さんが一生懸命にタマネギを収穫しています。渡辺「暑いので無理をしないでくださいよ」稻村さん「大丈夫！」渡辺「もう、一畝（ひとつね）収穫できたのですか!! 早いですね」稻村さん「うん！」と満面の笑みで答えてくれます。

稻村さんは、また満面の笑みで「うん！」これがまたうれしくなります。

渡辺「休憩を取りながら、ぼちぼちやつけて下さいね」稻村さん「疲れてましたね」稻村さん「疲れた」稻村さん「大変なので、農作業が嫌になりましたか？」

との質問に微笑顔で、

「仕事大好き！」

と答えてくれましたので、農作業班の担当としてとても嬉しくなりました。暑い日が続きますが、稻村さんはますます仕事に精を出しておられます。

(粟の木寮 作業係 渡辺 元樹)



いこいの村

聴覚言語障害ｾﾝﾀｰ

地域福祉部長記由美

発達障害者の居場所支援などをしています。

「一人で抱え込まないで」
年4回実施している親の交流会「おひさま」では、「親が甘やかして育てるから社会性のない子になった」と言われつらい思いをした」と涙ながら語られるお母さんが、先輩お母さんから経験を聞いたり、同じ悩みを持つ仲間がで

「発達障害」は脳機能障害で、体の発育などに遅れはあります。せんが、人とのかかわり方が周りの人とは違う」とがひとつ特徴です。現在は3つに分類されています。①自閉症スペクトラム（）たわりが強い、目や表情で相手の気持ちを読み取ったり、自分の気持ちを表現できない）②学習障害（算数だけができないなど学力に偏りがある）③注意欠如・多動性障害（気が散りやすい、落ち着きがない、衝動的など）。2005年（平成17年）に「発達障害者支援法」が施行されました。

当法人では、福知山市障害者生活支援センター「青空」

にて、「発達障害者中丹圏域支援センター」を京都府より受託しています。発達障害者や家族の相談支援（昨年度のべ892件）、親の交流会を開催

する。

みんなに認められ、いきいきと暮らせる社会になるよう、支援センター職員として日々努力しています。

